

Datum: 31.10.2016

Az.: schr-wz

Beschlussvorlage - öffentlich -

	Beratungsfolge	Datum
1.	Kulturausschuss	23.11.2016

Betreff:

Stadtmuseum Bergkamen
Neugestaltung des Stadtmuseums inkl. Außengelände und Gelände des Römerparks

Bestandteile dieser Vorlage sind:

1. Das Deckblatt
2. Der Beschlussvorschlag und die Sachdarstellung

Der Bürgermeister In Vertretung Lachmann Beigeordneter und Stadtkämmerer	
---	--

Kulturreferentin Schmidt-Apel	Museumsleitung Schrader	
--------------------------------------	--------------------------------	--

Beschlussvorschlag:

Der Kulturausschuss des Rates der Stadt Bergkamen nimmt die Vorlage und Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Sachdarstellung:

Im April wurde die 1. Umgestaltungsphase des Stadtmuseums Bergkamen abgeschlossen. Die Römerabteilung, bislang im Erdgeschoss installiert, wird nun in erweiterter Form im 2. OG präsentiert. Die neue Dauerausstellung wird kontinuierlich weiter entwickelt und ergänzt werden.

Von Mitte August bis Ende Oktober 2016 wurde das Erdgeschoss, wie im KAS im 11/2015 bei der Präsentation der Neukonzeption des Stadtmuseums vorgestellt, mit Hilfe zahlreicher ehrenamtlicher Helfer zu einer Sonderausstellungsfläche von 116 m² umgebaut. Diese 2. Umgestaltungsphase konnte noch vollständig beendet werden. Die erste Sonderausstellung in diesem Bereich wurde Ende Oktober eröffnet.

Nach Fertigstellung präsentieren sich die Sonderausstellungsflächen im Museum größer und auch für mobilitätseingeschränkte Menschen besser erreichbar.

An der Holz-Erde-Mauer wurden zwischen Mai und Oktober 2016 insgesamt 6 Veranstaltungen, z.B. die Kinderferienfreizeit Drusus-Camp, organisiert. In der Saison Mai bis September wurden jeden Samstag und Sonntag zwischen 14 - 17 Uhr Besucher im Römerpark empfangen. Damit und mit den Radtouristen entlang der Römer-Lippe-Route konnten die Besuchszahlen (Einzelbesucher) der Holz-Erde-Mauer um fast 50% (2014 – 737, 2016 – 1.452) gesteigert werden.

Ab November 2016 wird die 1. Umgestaltungsphase im Römerpark initiiert. Neben der Neugestaltung der Parkplatzflächen und der Wegeführung werden auch die Flächen an der Holz-Erde-Mauer geplant (Unterholz wird zurück geschnitten und Baumstümpfe gefräst) und zugleich eingeebnet, um Lagerflächen und die Strukturen für die geplanten Veranstaltungen im Jahr 2017 vorzubereiten.

Lehrstollen auf dem Museumshof: Zwischenstandsbericht

Von Mai bis Oktober 2016 wurde auf dem Museumshof von den Mitgliedern des Geschichtskreises Haus Aden/Grimberg $\frac{3}{4}$ ehrenamtlich ein Lehrstollen in einer Länge von 12,50 m errichtet. Der Hauptstollen-Ausbau (vierteilig) wird von den Freunden und Förderern des Stadtmuseums Bergkamen e.V. unterstützt.

Aktuell wird die Frage der Bedachung erörtert und weitere finanzielle Aspekte erörtert. Zudem sollen die Eingänge verbaut werden, um einen Unter Tage - Charakter zu erreichen. Dazu wurden und werden aktuell Baumaterialien und Materialspenden gesammelt.